



« Allo, la Terre ? ... »

Cet édito est le dernier de mon mandat démarré en juillet 2018. Pour être classique, je pourrais énumérer les joies et les peines égrenées au cours de ces années passées si vite au service diocésain. Pour ne citer que quelques actions, l'intervention multi-acteurs et multi-thèmes au lycée Bascan de Rambouillet durant plus d'une semaine devant 1 200 lycéens, l'utilisation responsable des smartphones durant 3 ans au lycée privé Le Bon Sauveur du Vésinet, l'entrée au lycée agricole privé du Buat à Maule, la tentative au lycée public de Villaroy à Guyancourt annulée par la pandémie...

Cette liste est forcément incomplète tant le dynamisme des équipes locales, si petites soient-elles, a proposé de multiples rencontres et événements tous très enrichissants et portés vers différents publics, que ce soit à Montfort l'Amaury, Méré, Viroflay, Vélizy, Marly le roi, les Essarts le roi, Mantes-la -jolie, Plaisir, St Quentin en Yvelines, Trappes, Maurepas, Bailly-Noisy, Limay, Houdan, St-Germain en Laye, Sartrouville, Versailles ... pour n'en citer qu'une partie.

Que dire aussi de la dure épreuve de la crise sanitaire et de ses confinements qui nous a fait annuler bien des rencontres, mais nous a poussé au dépassement en se reportant sur les visioconférences et webinaires ? Que dire de la réflexion stratégique de l'équipe diocésaine en accompagnement des territoires et recrutement de nouveaux bénévoles ? Que dire de la tombola de l'anniversaire des 60 ans qui a sensibilisé près de 1 000 yvelinois méconnaissant le CCFD et a collecté plus de 2 000 € ? Que dire de notre visibilité aux marches du Climat à St Quentin en mai 2019 et à Versailles en mai 2020, tellement d'actualité ? Que dire de nos actions de plaidoyer si fertiles en retombées ? Que dire de nos visioconférences de l'Ecofestival solidaire francilien et aux animations de la Fresque du Climat « laudatisée » qui ont débordé notre public traditionnel ? Que chacun, chacune ayant participé de près ou de loin à l'une quelconque des étapes de ces multiples projets en soit vivement remercié(e), tant votre action, si petite soit-elle, a contribué à porter loin et haut le flambeau du CCFD-Terre solidaire, lumière d'espoir pour des millions de terriens.

En guise de bilan, je préfère vous transmettre ce message perçu dans un rêve et soufflé **par St Mathieu, l'évangéliste**, qui appelant « **Allo, la Terre ?** », m'a fait décrocher le téléphone pour entendre son passage sur le **Jugement Dernier (34-40), actualisé à l'aune de notre XXI^e siècle**. Il m'a demandé de le diffuser, ce que voici :

« Alors le Roi dira à ceux qui seront à sa droite : Venez, vous qui êtes bénis de mon Père, héritez du Royaume qui vous a été préparé dès la fondation du monde.

Car j'ai été expulsé de mes terres d'Amazonie, interdit de parler ma langue, et vous m'avez aidé à la reconnaissance de mon territoire, la renaissance de mon peuple ; j'ai été privé d'eau au Chili par les propriétaires de champs d'avocats, et vous m'avez redonné ma source ; j'étais menacé de submersion sur mon île du Pacifique, et vous avez plaidé ma cause ; j'ai été kidnappé émigré de Guinée, esclave en Lybie, et vous avez fait la grève de la faim pour refuser mon expulsion de France à mes 18 ans ; j'ai vu brûler ma forêt en Indonésie, et vous avez restauré mon agroforesterie ; j'étais en prison, lanceur d'alerte sur les paradis fiscaux, et vous m'avez libéré ; j'ai vu mon pays d'Haïti victime du cynisme des dirigeants, des cataclysmes et de l'indifférence mondiale, et vous avez soutenu mon combat pour la démocratie retrouvée ; j'ai vu mon village mexicain détruit par une installation éolienne de multinationale, et vous l'avez reconstruit ; j'ai vu ma production vivrière invendue au Sahel suite aux importations agroindustrielles, et vous m'avez aidé à les stopper ; j'étais nu sous les décombres du Rana Plaza au Bangladesh, et vous avez créé la loi sur le devoir de vigilance ; j'étais malade du coronavirus en Inde sans soin, et vous avez donné le droit au vaccin pour tous ; j'étais affamé en RDC, et vous avez financé un projet de relance agroécologique. ; j'étais menacé par les bandes armées au Timor oriental, et vous avez œuvré pour le vivre ensemble des communautés ; j'ai été amputé de ma jambe en sautant sur une mine à Gaza, et vous m'avez rendu résilient par une association culturelle ; j'étais syrien fuyant la guerre, et vous m'avez accueilli chez vos partenaires libanais ; j'étais sans ressources au Pérou, et vous m'avez prêté un microcrédit pour mon projet d'artisanat refusé par les banques ; j'étais enrôlé de force à 11 ans au Yémen, et vous m'avez rendu à ma famille ; j'étais enfant esclave au fond de la mine de cobalt, et vous m'avez redonné le chemin de l'école...

Alors les justes lui répondront disant : Seigneur, quand est-ce que nous t'avons vu affamé et t'avons nourri, ou avoir soif, et t'avons donné à boire ? Quand t'avons-nous vu étranger et t'avons recueilli ? Ou nu, et t'avons vêtu ? Quand t'avons-nous vu malade, ou en prison, et que nous sommes venus vers toi ?

Et le Roi leur répondra : En vérité, je vous le dis, toutes les fois que vous avez agi, ne fut-ce que derrière un bureau, en écrivant une lettre, en signant une pétition, en défilant dans les rues, en organisant une réunion, en invitant un partenaire lointain, en faisant la quête pour l'un de ces plus petits frères et sœurs, c'est à moi que vous l'avez fait. »

Alors, cher(ère)s ami(e)s, je vous dis Hasta Luego, car si je quitte l'équipe d'animation diocésaine, je reste militant au sein de notre mouvement, tant les enjeux restent considérables. Bonne continuation à vous tous(tes).

Philippe TELLIER, président diocésain